
 
 
 
 
 
 

 

Proyecto de Resolución 

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación  
 
 

RESUELVE 

 

                                                                                      Expresar su más profunda 

preocupación por la política de desfinanciamiento del Hospital Nacional de 

Pediatría “Prof. Dr. Juan P. Garrahan” y alertar sobre la grave situación que 

atraviesa el mismo. 

MICAELA MORAN 

DIPUTADA NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 

FUNDAMENTOS 

Señor Presidente: 

El proceso de desfinanciamiento de las políticas públicas en general y de las 

políticas de salud en particular, con recortes presupuestarios, congelamiento de 

partidas o no envío de las mismas, lo cual -en un contexto inflacionario opera  

como una reducción del aporte presupuestario- y afecta la capacidad de 

respuesta del sistema sanitario a las demandas de salud de la población. 

Las políticas aplicadas por el gobierno nacional afectan al sistema de salud en 

forma global e impactan negativamente en los tres subsectores: en el sector 

público de la salud, por los recortes presupuestarios y el aumento de precio en 

los insumos médicos; en el sistema de obras sociales, con la caída en la 

recaudación de aportes de los trabajadores a partir del congelamiento de 

salarios, con acuerdos paritarios por debajo de la inflación o por la pérdida de 

puestos de trabajo, y en el sector de medicina privada y de prepago por el 

aumento considerable aplicado a las cuotas por parte de las empresas que obliga 

a los usuarios a abandonar esa cobertura e ir al sistema público. 

En este contexto, los trabajadores del Hospital Nacional de Pediatría “Prof. Dr. 

Juan P. Garrahan” el lunes 26 de mayo brindaron una conferencia de prensa 

para alertar sobre la grave situación que atraviesa esa institución de salud 

pública. 

Con el presupuesto 2023 reconducido para los ejercicios subsiguientes, con 

salarios casi congelados, con profesionales que se jubilan y esas vacantes no 

son cubiertas, renuncias masivas, paros de residentes y un deterioro general del 

modelo hospitalario, los trabajadores de la salud denunciaron la política de 

vaciamiento que ejerce el gobierno nacional y se manifestaron en defensa del 

nosocomio, de la salud pública y en apoyo a la lucha de los residentes. 

Asimismo, pusieron en valor el trabajo que se realiza del Hospital en la atención 

de pacientes críticos, el tratamiento de enfermedades raras, en la realización de 

trasplantes y la atención de pacientes oncológicos. 

La conferencia de prensa se llevó a cabo en las puertas del hospital donde 

también se votó un nuevo paro de residentes de cuatro días y una movilización 

al Ministerio de Salud para el jueves 29 de mayo. 

La lucha de médicos residentes se inició la semana próxima pasada con un paro 

de tres días, denunciaron sueldos que están por debajo de la línea de pobreza, 

cobran $ 797.061 con jornadas laborales cuyo promedio en horas supera la 

media y con guardias de 24 horas. 

Cabe destacar que la dificultad para formas recursos humanos en el ámbito de 

la salud ha crecido en los últimos años. El Garrahan sufre las consecuencias de 



 
 
 
 
 
 

esta problemática y le resulta difícil -tanto en clínica pediátrica, como en 

especialidades y guardias- incorporar personal calificado y capacitado. 

A esto se suma la renuncia de profesionales con muchos años de formación, de 

todas las áreas, imposible de reemplazarlos en el corto y mediano plazo, sumado 

a la falta de voluntad política para cubrir esas vacantes. 

El Hospital Garrahan va a cumplir 38 años el 25 de agosto. Durante más de tres 

décadas pudo brindar respuesta a las necesidades sanitarias de los niños de 

nuestro país, tanto en la demanda espontánea como en la alta complejidad -los 

casos más graves de los hospitales provinciales o municipales les son derivados-

. Aún en contextos sociales y económicos difíciles, el Hospital pudo seguir siendo 

el eje de la salud pediátrica de nuestro país, pero hoy lamentablemente se 

encuentra en peligro. 

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pare su voto positivo para con la presente 

iniciativa. 

 

MICAELA MORAN 

DIPUTADA NACIONAL 

 


